

PERIODO
PRESIDENCIAL
000044
ARCHIVO

DECLARACION PUBLICA

En el día de ayer ha retornado al país, después de un largo exilio, don Luis Corvalán, ex-Secretario General del Partido Comunista de Chile. Al volver, ha emitido una serie de opiniones sobre la situación política nacional que la Concertación Democrática se ve en la necesidad de comentar, a fin de fijar posiciones.

1. No podemos dejar de manifestar nuestra satisfacción patriótica y humana de que el señor Luis Corvalán haya podido retornar a su tierra natal poniendo término al dolor de un largo exilio, injusta y arbitraria medida que este régimen usó contra miles de chilenos, así como la violación sistemática a sus derechos humanos más esenciales.

2. No obstante, discrepamos profundamente de las opiniones del señor Corvalán en el sentido de que en la actual etapa de recuperación democrática, que se inicia con la elección por el pueblo del futuro Presidente de Chile y del Parlamento nacional, sea necesaria y conveniente la existencia de grupos militares o paramilitares a fin de evitar una eventual involución golpista en el proceso iniciado por el pueblo chileno con su histórico triunfo en el plebiscito del 5 de octubre. No son estos grupos armados los que hicieron posible esa victoria, ni son ellos los que protagonizarán el proceso de reconstrucción democrática, sino el pueblo chileno organizado y movilizado unitario y disciplinadamente. El país está cansado de la violencia y de los grupos militares o paramilitares que el régimen ha utilizado sistemáticamente para imponer su autocrática voluntad. El país no quiere y rechaza grupos similares que dicen querer poner fin a la dictadura y contribuir a la causa de la recuperación de la democracia.

3. Sostenemos que la violencia organizada o utilizada como método de combatir a los representantes de continuismo dictatorial sólo alimenta su desesperada campaña de intentar romper la unidad opositora tan esforzadamente lograda y de procurar desestabilizar el actual proceso de recuperación democrática. La Concertación, que con su unidad y su estrategia de lucha política contra la dictadura logró derrotarla, convocando y movilizando masivamente a la inmensa mayoría de nuestro pueblo, tiene la fuerza y autoridad moral y política como para discrepar abiertamente de las posiciones de don Luis Corvalán y de exigir que, en aras de incrementar la eficacia de la unidad opositora en la crucial etapa

de recuperación democrática en que nos encontramos, cesen de alimentar la propaganda de terrorismo político con que el candidato del continuismo dictatorial pretende amedrentar a los chilenos.

4. Valoramos, no obstante, las declaraciones del señor Corvalán en lo que respecta a su manifestación de comprometer su cooperación y sus esfuerzos para hacer posible el éxito del gobierno futuro que presidirá don Patricio Aylwin, para que pueda lograr el objetivo de la plena recuperación de la democracia. Pero el señor Corvalán y sus seguidores deben entender que tal logro y la defensa del mismo no dependen de grupo militares o paramilitares que se autoasignan el rol de defensores, sino, como se demostró el 5 de octubre, de la más amplia, masiva, organizada, consciente y unitaria movilización de la inmensa mayoría nacional que ama la libertad y la democracia.

CONCERTACION DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA

Santiago, 11 de octubre de 1989.

www.archivopatricioaylwin.cl